



# かけこ通信

令和6年度 第10号  
令和7年2月12日  
島根県立三刀屋高等学校  
掛合分校発行(文責:小川)

## 地元企業ガイダンスに参加しました

1月24日(金)5・6限に、1・2年生全員が掛合交流センターを会場にして開催された地元企業ガイダンスに参加しました。これは、島根県商工労働部雇用政策課、雲南市産業観光部商工振興課の協力を得て、毎年度開催する行事です。このガイダンスの目的として、

- |                         |                        |
|-------------------------|------------------------|
| 1. 地元企業を理解すること          | 3. 地元での就業と地域の発展につなげること |
| 2. 将来就職する際の選択肢の一つに加えること | 4. 地域と地元企業の魅力を知ること     |

の4つを掲げ、今年度は市内14の企業等をお招きしました。企業の方から直接お話が聞ける貴重な機会となっていて、ご参加をいただく企業は、インターシップ等をはじめとした分校の教育活動に、また卒業生たちもお世話になっている企業等ばかりです。

企業ごとにブースが設けられ、生徒は数名ずつに分かれて、20分単位で1回の説明・質疑応答を4回繰り返して受けました。2年生は昨年度も参加し、2年間で合わせて8つの企業等から説明を受けたこととなりますが、このガイダンスをきっかけに就職先を具体的に考えた先輩たちも多くいます。

説明では、実際の製品を持ち込んだり、施設設備や業務内容を動画で紹介されたりするなど、丁寧でわかりやすく紹介していただきました。また、普段の私たちの日常のくらしや学校生活のさまざまな場面で支えてくださっている実態もわかり、各企業を身近に感じることができたようです。

生徒たちには将来に向き合う貴重な時間となりました。参加企業等は次のとおりです。ありがとうございました。

- 【林業】 飯石森林組合
- 【建設業】 有限会社堀江クレーン
- 【製造業】 株式会社デルタ・シー・アンド・エス
- 島根イーグル株式会社
- 株式会社アルプロン島根工場
- 三刀屋金属株式会社
- 株式会社協栄ファスナー工業

- 有限会社日登工業
- 協栄金属工業株式会社
- 株式会社丸八ポンプ製作所
- 【製造・販売】 株式会社吉田ふるさと村
- 【卸売・小売】 株式会社ダイイチ雲南家電
- 【飲食業他】 株式会社たなべたたらの里
- 【医療・福祉】 特別養護老人ホームえがおの里



## 1年生探究学習成果報告会を行いました

1月31日(金)5限に校内で1年生探究学習成果報告会を開催しました。昨年4月12日(金)に、入学したばかりの1年生たちは、2年生から昨年度1年間かけて掛合町内5地区に分かれて取り組んだ地域学習の成果と課題について報告を受けました。そして、1年生はこの日からその先輩たちの取り組みと想いを引き継ぎ、今年度の自分たちの探究活動を始めました。





これまで、毎週の総合的な探究の時間や週末、夏・冬休みに行われた各地区でのイベント等に参加し、地域の方々と直接かかわりながら地域が抱える課題等に向き合い、その解決策を考えてきました。11月15日（金）文化祭1日目にはその中間発表を行いました。聴衆からの質問等にも受け答えし、いただいたアドバイスをもとにその後も試行錯誤を繰り返しました。

本日はこれまでの取り組みと成果等の最終報告の場であり、各地区の担当の方から直接講評をいただきました。昨年度まではこの時期に各地区に1年生が出向きましたが、今年度は校内開催に変更し、2年生にも聴講してもらい、地区担当の方々には他地区の様子も見えていただく機会となりました。



報告のなかには、高校生目線の斬新なアイデアや工夫、先輩たちのアイデアをさらにブラッシュアップしたものなど、感心させられる取り組みが多くありました。



報告会後は、地区別に分かれて懇談会を行いました。地区ごとに1・2年生と地区担当者、担当教員を交え、振り返りや次年度への改善点等を共有しました。

地区ごとの報告資料は下の2次元コードからご覧ください。

【波多地区】



【入間地区】



【掛合地区】



【多根地区】



【松笠地区】



探究学習に関わっていただいた皆様にはたいへんお世話になりました。この場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。

## 3年生出校日①のプログラムを終えました



それまでに週1日は出校日を設け、それぞれの近況を確認し、学校からの連絡を伝え、併せて外部から講師を招いて講話等を予定しています。

3年生は1月28日（火）期末考査の最終日以降、卒業準備期間に入っています。就職・進学を希望した全員がそれぞれの進路先をすでに内定しています。4月からの新生活に向けて、それぞれの進路に応じた過ごし方をしているところです。卒業式は3月1日（土）に行いますが、



2月5日（水）は松江税務署から「税金とは・給与明細の見方等」と題して租税教室を、山陰合同銀行から「自分の将来とお金の話」と題して資産形成教室をそれぞれ受講しました。



卒業予定者のなかで就職内定者がおよそ半数を占めています。進学予定者のなかにもアルバイトをしながら学費等を賄う者もいると思います。講話内容には、例えば「給与明細をもらったら……」や「税金とは……」といった税務署・銀行いずれにも共通する話題が多く、生徒たちは個人・グループでのワークショップの場面で興味関心を持って取り組みました。果たして、将来の青写真が描けたでしょうか？

